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　サッカーワールドカップロシア大会、６月１９日 看護職員の超過時間は年間平均１時間も満たず殆ん

初戦、日本対コロンビア戦の戦いが思い出されます。 どありません。

大サポーター団を送り込み世界の名門に所属して個 　看護管理では「看護の仕事に関する３つの概念」

々の優れたプレーで活躍する選手を多数擁したサッ があると言われています。

カー大国コロンビアに対し日本は連携したチームプ １．仕事に対する肯定的感情（仕事のやりがい）

レーに徹底して強敵に勝利したことは屈指の好試合 ２．専門職としての自律（自己の目標をみつける）

と大いに賞賛されました。 ３．仕事の成果の確認（看護の仕事に手ごたえ）

　チーム新中川病院看護部をお引き受けして４年半 日々多忙な中でもスタッフは、ささやかな達成感を

となりました。看護における職場のチーム力向上は、 チームの中で感じとっているのではないでしょうか。

各自の仕事に対する意義・やりがい・誇りなどが揃 今年度も離職者は少なく、現場は認め合いそして分

い自立されていくものと考えていましたが、ネット かち合うチームづくりを目指しています。

やマスメディアに影響されやすいなか多様な考えを 　また、今年１月から新中川病院のほうゆう訪問看

持ちそれぞれ仕事への意識が異なる中での看護管理 護ステーションの管理者も兼任することになりまし

は困難を要したこともありました。病院組織の過半 た。４月の医療・介護報酬同時改訂では、訪問リハ

数を占める看護職員が働きがいのある職場環境に少 ビリテーションの利用者様７０数名が訪問看護のサ

しでも近づけるよう日々努力しております。 ービスを新規に受けることとなりました。訪問スタ

　看護職員の個々が目標に向かって行った教育研修 ッフは、看護師８名、理学療法士４名で事務職１名

と継続教育の成果が少しずつ出てきているようです。 の構成員です。１０月の実績（訪問看護５３０件、　　　

看護師長は、各ステップの継続教育を担当し現場に 訪問リハビリ４３１件）で在宅利用者様を支えてい

活かせるテーマでプレゼンテーションをし、個々の ます。誠実な対応を旨とする訪問チームは、互いに

キャリアアップにも繋がっています。新人看護師教 信頼し利用者様からも感謝されています。

育にも注力し、今後に継続されるよう現任教育の確 　地域の中で期待される看護・医療に応えられるチ

立も併せ図っている昨今です。 ームづくりを日々、大切に目指していきたいと思っ

　昨年末に実施した職員満足度調査からも、職務満 ています。

足度は高く時間管理の行動ができる労働環境なので 参考文献：看護管理　20018.10

　　　　　　　　　　新中川病院　看護部長　片桐  恵美子

　　　　 ～日々を大切に看護チーム力の向上を図る～
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医療安全に取り組んでいます！ ～医療安全推進週間 新中川病院～

各部署の標語/正面玄関

医療安全推進週間とは？

厚生労働省が平成13年から開始した「患者の安全

を守るための共同行動（PSA）」の一環として、医

療機関や医療関係団体等における取り組みの推進

を図り、国民の理解や認識を深めることを目的と

して、11/25（いい医療に向かってGO）を含む１週

間を「医療安全推進週間」と定めています。

『大丈夫？ 不安な気持ちは 事故のもと』『垣根超え 患者を守る 知識の共有』・・・毎年この時期、

工夫を凝らした様々な標語が院内を賑わせます。

新中川病院では今年度、11/8（木）～11/30（金）を医療安全推進週間と定め、病棟から事務部門まで計

16部門が医療安全についての標語を掲げ、病院全体で取り組んでいます。

患者様の安全を守るということは、病院としての根本であることを再確認し、職員全員で行動を振り返

り、患者様にとって当たり前の“安全”をこれからも提供していきたいと思っています。

平成30年11月12日、神奈川県総合医療会館において

『医療用オリブ油を用いた高齢者スキンケア』～乾

燥の弱い患者への有効性の検討～ のテーマで看護

研究の学会発表を行いました。

高齢者の乾燥肌に医療用オリブ油を用いた保湿ケア

の取り組みを試みた研究内容です。

新中川病院 ２Ｂ病棟

平成30年11月17日（土）9時～17時、鵬友

会各施設の看護主任等が参集し、鵬友会看護

主任等合同研修が行われました。前半は、池

島常務理事（看護主任等の皆さんに期待する

こと）と湘南泉病院の三澤看護部長（師長の

サポートができていますか？）の講話があり、

後半には、グループワークで『あなたは主

任・係長としてどうありたいですか？そのた

めに何をしますか？何をしましたか？』につ

いてのディスカッションをし、学びを深めま

した。

鵬友会看護主任等合同研修開催神奈川県病院学会
研究発表
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三澤看護部長

全体風景

【グループワーク】


